

28.06.2023  
23/69

## Hanau-Untersuchungsausschuss wählt Stephan Grüger zum neuen Vorsitzenden

Der Untersuchungsausschuss des Hessischen Landtages zu den rassistisch motivierten Morden von Hanau hat heute in nichtöffentlicher Sitzung den Abgeordneten **Stephan Grüger (SPD)** zum neuen Vorsitzenden gewählt. Die Nachwahl war nötig geworden, weil der bisherige **Vorsitzende Marius Weiß (SPD)** den Vorsitz am 19. Juni 2023 niedergelegt hatte.

Der **Stellvertretende Ausschussvorsitzende Frank-Peter Kaufmann (Bündnis 90/Die Grünen)** bedankte sich bei Marius Weiß für sein Engagement und für die von ihm als Vorsitzender geleistete, allseits anerkannte Arbeit. Er beglückwünschte den neuen Vorsitzenden zur Wahl und sagte: „Stephan Grüger tritt in große Schuhe, er übernimmt den Ausschussvorsitz auf der Zielgeraden. Wir freuen uns auf eine weitere, gute Zusammenarbeit.“

**Stephan Grüger (SPD)** erklärte: „Herr Abgeordneter Marius Weiss hat den Untersuchungsausschuss zu den rassistischen Morden in Hanau mit großer Kompetenz in vorbildlicher Weise geleitet. Dies ist mir Ansporn und Verpflichtung.“

Einen Auszug aus dem Lebenslauf des neuen Ausschussvorsitzenden finden Sie [hier](#).

**Hintergrund:** Der Untersuchungsausschuss konstituierte sich im Juli 2021 und kam seither in 37 Sitzungen zusammen. Beantragt hatten den Untersuchungsausschuss die Oppositionsfraktionen von SPD, Freien Demokraten und Linkspartei ([20/6079](#)). Die Regierungsfractionen von CDU und Bündnis 90/Die Grünen stimmten dem Antrag zu; die AfD votierte dagegen.

---

Pressestelle des Landtages

Telefon: 0611 350306  
Telefax: 0611 350305  
E-Mail: [pressestelle@ltg.hessen.de](mailto:pressestelle@ltg.hessen.de)  
Internet: [www.hessischer-landtag.de](http://www.hessischer-landtag.de)

Pressesprecher: Moritz Josten

Hessischer Landtag  
Schlossplatz 1-3  
65183 Wiesbaden

